
エントリー制について
～参加しやすいPTAを目指して～

江戸川台小学校前PTA副会長 太田佳栄

２０２３年１０月６日
PTA・保護者会/P連の本質を考える会



次の役員、委員が決まらない・・・

「1人のお子様に対して最低1回の委員活動を」

そうすると、こんな問題点が・・・
エントリー制導入前

６年生の卒業対策委員は
仕事も多そうだから絶対
にいやだなぁ。

低学年のうちに
委員を済ませてしまおう。
高学年になったら働きに
行くかも！

私は働きながら
委員をがんばってやって
きたので、やってない人
も必ず卒業までに１回は
委員をやらないと
ずるい！

学年委員は大変と
聞くから、朝の旗
ふりだけの委員を
やりたい！



コロナがやってきた！
PTAしている場合じゃない？！

一斉休校や分散登校が始まり、PTA活動を

休止してみて、気が付いたこともあります

新型コロナウイルスの
感染拡大

PTAってなくても、
学校生活できるんだ！

分散登校中、通学路が
とっても怖かった。
あの交差点は大人が
見守ったほうがいいん
じゃない？

草むしりしていないから
雑草がぼうぼうだ・・・
PTＡがやらなかったら、
誰が草むしりするの？

etc...



活動再開はした方が良い？
もうやらなくて良い？

PTA活動の在り方について考えるようになりました通常登校が
再開されて…

コロナ前、みんな委員を
やりたがっていなかった
なぁ・・・

コロナで活動がなくても
困らなかったよね・・・

そもそもPTAって、
なにをしていたっけ？
良く知らないな・・・

でも、あの校庭の雑草や
通学路の安全はどうしたら
良いのかな？

子どもたちのために、
必要なことってある
んじゃないかな？！



アンケートを取って、
みんなの考えを聞いてみよう！

・活動内容はなんとなく知っている

・活動に参加した方は有意義と感じた

・でも活動に参加したことのない方が

4割もいる

・活動曜日は３分化されている（多様化？）

・PTAにこれをやってほしいという具体的な

活動はないが、活動で重要と感じるものは

ある



エントリー制導入後の活動

・できる時に、できる人が、できることを
行う

・毎年活動内容を考えて必要な活動を行う

・参加した人数でできることをする

・入会届を提出いただき、会員のみ集金

エントリー制導入前の活動

・１人のお子様に対して最低１回の
委員活動

・決められた活動を決められた通りに行う

・学年で必要な人数を必ず選出

・入会届等はなく、全員集金

今だからこそ、
エントリー制を導入しよう！



エントリー制導入してみて、
どうだった？

・学校・地域の様子を見ることができて

よかった 

・短時間で都合のいい時間に参加できるので

負担が減った 

・土曜参観の日だったので父親が参加できた

・行事と同じ日に行われたのがよかった

・気軽に参加できた 

・参加者同士で地域の情報交換ができた

エントリー制活動に参加した感想



エントリー制にも
課題はあります！

・参加してくれる人がいないと、
強制力はないので活動にならない

・運営チームもエントリー制なので、
引き受け手が見つからない

・参加しない人は何をしているか
分かりにくい

エントリー制の今後の課題と展望

課題をクリアにしていければ、
参加しやすいPTAは実現していきそう

・負担は最小限に！
参加してくれる人も、運営チームも
誰でもできるような活動形態が大切です。

・活動の広報は最大限に！
何をしているのか、見える組織作りが
参加したい気持ちにさせます。

・やってみて難しかったことは、
やめる勇気も！
必ずしも同じ活動を続けていかなくては
いけないわけではないので、やめる勇気も必要です。

エントリー制って、
みんなも参加しやすいし、
良いね！
どんどんこれでやっていけ
ば良いんじゃないの？
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